
 

N I E D E R S C H R I F T  Quar GV/002/2024 

der ordentlichen öffentlichen Sitzung 

der Gemeindevertretung 

am 27.06.2024  

Quarnstedt - Dörpshus, Schulstraße 5, 25563 Quarnstedt 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
Beginn der Sitzung:  19:30 Uhr 

Ende der Sitzung:   21:06 Uhr 
 
 
 
Teilnehmerinnen und Teilnehmer 

Vorsitzende/r 
Herr Harro Kruse  

Mitglieder 
Herr Torsten Hoyer  
Herr Jörg Kruse  
Frau Heike Maillard  
Frau Maria Mende  
Herr Bernd Siefke  
Frau Magret Thun  

von der Verwaltung 
Herr Bernd Schaffranek  

  
Frau Swantje Kruse Protokollführerin 
 
 
Nicht anwesend: 

Mitglieder 
Herr Tim Beecken fehlt Entschuldigt 
Herr Ole Peters fehlt Entschuldigt 
 
 
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1 . Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 
der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit, Gedenken an den ehemaligen 
Gemeindevertreter Volker Speck   

 2 . Anträge zur Tagesordnung   
 3 . Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen das Protokoll vom 

21.03.2024   
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 4 . Mitteilungen des Bürgermeisters   
 5 . Anfragen der Gemeindevertreterinnen/Gemeindevertreter   
 6 . Bahnübergang Störkathen   
 7 . Pachtgrundstück Ecke Börn/Dorfstraße   
 8 . Gemeindeeigenes Grundstück Ecke Schmidsbarg/Schulstraße   
 9 . Dörpshus   
 10 . Schwimmbadangelegenheiten, Anschaffung einer neuen Pumpe   
 11 . Beteiligung an der Schleswig-Holstein Netz Beteiligungs-AG 

Vorlage: Quarn/007/2024   
 12 . Dörpshus Quarnstedt - Anpassung der Entgeltordnung   
 13 . Einwohnerfragestunde   
 14 . Verschiedenes   

Nicht öffentlicher Teil 

 15 . Schwimmbadangelegenheiten -Kostenbeteiligung Unterhaltung   
 16 . Niederschlagung einer Forderung   
 
 
 
Tagesordnungspunkt  1: 

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit, Gedenken an den ehemaligen Ge-
meindevertreter Volker Speck 

Bürgermeister Harro Kruse eröffnet um 19:30 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwe-
senden. Er stellt fest, dass die Einladungen form- und fristgerecht ergangen ist. Die 
Gemeindevertretung ist mit sieben anwesenden Mitgliedern beschlussfähig. 
Gedenken an den ehemaligen Gemeindevertreter Volker Speck.  

 
 
Tagesordnungspunkt  2: 
Anträge zur Tagesordnung 

Herr Kruse stellt den Antrag, dass die Tagesordnungspunkte 15 und 16 nicht öf-
fentlich zu beraten. 
 
einstimmig beschlossen  
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt  3: 

Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen das Protokoll vom 
21.03.2024 

Gegen die Niederschrift Nr. GV/001/2024 vom 21.03.2024 werden keine Einwände  
erhoben. Die Niederschrift ist damit genehmigt. 
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Tagesordnungspunkt  4: 
Mitteilungen des Bürgermeisters 

Bürgermeister Kruse berichtet: 
 

Love Explosion Festival 
Das war jetzt das 3. Mal, das dieses Festival stattfindet. Er sagt, dass die Organi-
sation immer professioneller wird. Besonders möchte er 2 ältere Damen erwäh-
nen, die da gefeiert haben und sich sehr wohlgefühlt habe. Eine Beschwerdemail 
habe er aus einer Umlandgemeinde erhalten, sonst nur Zuspruch.  
Von Seiten der Feuerwehr wurden dort weit über 600 Std. Dienst geleistet. Das ist 
nur mithilfe der Nachbarwehren leistbar. Vielen Dank auch seitens der Gemeinde, 
dass die Feuerwehr den Brandschutz gewährleistet. 
 
In gut 14 Tagen feiert die Wehr ihren 112 Geburtstag, da bittet er um Unterstüt-
zung die Straßen zu schmücken und mitzufeiern. 
Die Feier findet mit dem Kinderfest auf dem Sportplatz statt. 
Entwässerung am Dieksbarg 
Letzte Woche staute sich das Wasser bei dem Starkregen am Dieksbarg an der 
Einfahrt zur Kellinghusener Straße.  
1. Ursache: verstopfter Einlauf 
2. Ursache keine freie Ablaufleitung in Höhe hinter der Bergkuppe. 
3. Ursache: Altschaden beim Bau der Verbreiterung. Es ist der Drainageschlauch 
beschädigt worden.  
Das ist während der Reparatur der KG-Leitung und durch den Einsatz eines Spü-
lers lokalisieren wurden. 
Abhilfe: Neue Leitung im Bereich der Verbreiterung verlegen. Den Auftrag habe er 
vergeben. 
 
Blühwiese an der Schulstraße  
Dort steht jetzt eine Bank und der Eingangsbereich ist begehbar hergerichtet. Ein 
paar Wanderwege sind dort auch angelegt.  
 
Eiche am Ehrenmal 
Bürgermeister Kruse hatte ein Gutachten in Auftrag gegeben. Dies wurde dann 
vom Amt für Umweltschutz bezahlt. Aber ihn wurde deutlich gemacht, dass es so 
nicht funktioniert.  
Das Umweltschutzamt arbeitet mit einem anderen Gutachter nebst einem anderen 
Baumpfleger zusammen. 
Wenn der vom Umweltamt bestimmten Baumpfleger genommen wird,  erhält die 
Gemeinde ein Zuschuss von 50 % und billiger sei er auch. Sollte dann eine Kro-
nensicherung nötig sein, übernimmt der Kreis die Kosten zu 100 %. 
Die Arbeiten sollten im Oktober begonnen werden. 
 
Bänke 
Es würden einige Bänke fehlen. An der Bahn habe er die Bank wegholt und in die 
Blumenwiese gestellt. 
An der Bahn würde auf jeden Fall eine Bank fehlen. Die wurde sehr oft genutzt. 
Wir müssen sehen, wo noch eine fehlt. Eigentlich müssen wir noch zwei Bänke 
anschaffen. Die auf der Blumenwiese wurde seinerzeit von Max Koss gespendet. 



 

 

4 

Die muss langsam auch ersetzt oder aufgearbeitet werden. Den Typ Bank fände 
er sehr gut. Die steht gut und ist sehr schwer (Diebstahlsicher). 

 
 
 
Tagesordnungspunkt  5: 
Anfragen der Gemeindevertreterinnen/Gemeindevertreter 

Es liegen keine Mitteilungen und Anfragen vor. 
 
 
 
Tagesordnungspunkt  6: 
Bahnübergang Störkathen 

Bürgermeister Kruse informiert über den Sachstand. 
Zwei Notartermine haben stattgefunden, ein Termin muss noch gefunden werden. 
 
Der Platz für die Bank ist hergestellt worden, aber die Bank fehlt noch. 
Ein Teil der Fläche ist von der Bahn gemäht worden, die müsste nur noch etwas her-
gerichtet werden und könne den auch von den Hundeführen genutzt werden. 
Das soll auch Thema bei der Abnahme sein.  
 
 
 
Tagesordnungspunkt  7: 
Pachtgrundstück Ecke Börn/Dorfstraße 

Der endgültige Fördermittelbescheid fehlt noch. Eine Antwort auf die Frage, welche 
Planungen schon gemacht werden können, steht aus.   

 
 
Tagesordnungspunkt  8: 
Gemeindeeigenes Grundstück Ecke Schmidsbarg/Schulstraße 

a) Schmiede 
Bürgermeister Kruse teilt den Sachstand zu den Arbeiten mit, insbesondere 
über die Sanierungsarbeiten beim Schornstein. Für die Schornsteinhaube ist 
ein Vorschlag von Frau Malottky eingegangen.  

 Herr Siefke begleitet die Katalogisierung des Werkzeuges. 

b) Wohnhaus 
Bürgermeister Kruse teilt mit, dass ein Gutachten über das Wohnhaus einge-
gangen sei, darauf folgt eine Diskussion, ob es sich um ein Gutachten handelt 
oder um einen Kostenvoranschlag. 
Die Bürgerinitiative berichtet, dass das Bürgerbegehren eingereicht worden 
ist.   
  

c) Grünfläche 
Der Bürgermeister informiert das die Grünfläche sich in Blumenwiese und Ra-
senfläche teilt und die auch als Ausweichparkplatz genutzt werden kann. Es 
soll noch eine Beschilderung folgen.  



 

 

5 

Tagesordnungspunkt  9: 

Dörpshus 

Der Bürgermeister berichtet zum Sachstand 

 

Akustiksanierung 

Die Arbeiten sind in Auftrag gegeben worden. 

 

Anschaffung Beamer  / Leinwand 

Die Installation sollten schon abgeschlossen sein. Der Beamer sei noch in Itzehoe 
und die Leinwand fehlt noch. 

Beim gemeinsamen Fußballgucken war die Bildqualität beim ersten Spiel schlecht, 
es wurde der Router getauscht. Das hätte schon sehr viel gebracht.  

 
Notstromeinspeisung 
Der Arbeitskreis Black Out hat seine Arbeit fast erledigt. Jetzt geht es um die Finali-
sierung. Die Ausdrucke zu fertigen und um die Stromeinspeisung durch ein Not-
stromgerät. 
Er habe eine Kostenschätzung durch einem Elektriker durchführen lassen. 
 
Die Einspeisedose solle hinten am Gerätehaus hin. Es muss auch noch ein Zähler 
von SH-Netz umgesetzt werden, damit der Umschalter genügend Platz bekommt. 
Kosten ca. 4.000,00 € zuzüglich SH-Netz.  
 
Beschlussvorschlag: 
Der Bürgermeister wird ermächtigt, die Arbeiten zu vergeben. 
 
einstimmig beschlossen  
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 
 
Tagesordnungspunkt  10: 

Schwimmbadangelegenheiten, Anschaffung einer neuen Pumpe 

Der Bürgermeister berichtet das  

am Dienstag der erste gute Badetag in der Saison wäre und es waren über 75 Gäste 
dort. 
 
Zur Technik. 
Es läuft nur eine Pumpe, die zweite macht Geräusche. 
Die Pumpen sind weit über 20 Jahre alt. Heute sind die Pumpen frequenzgesteuert 
und sparen dadurch sehr viel Strom. Es gab schon vor einigen Jahren die Idee diese 
Pumpen umzurüsten. Das Angebot lag noch vor und wurde jetzt nur aktualisiert. Da 
die Pumpe eine Lieferzeit von 12-14 Wochen hat, sollten wir jetzt die neue Pumpe 
bestellen, damit sie nach der Saison eingebaut werden kann. Wir hoffen natürlich, 
dass die jetzige Pumpe durchhält. Eine Reparatur würde 3-4 Tage dauern. 
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Beschlussvorschlag: 
Der Bürgermeister wird ermächtigt die Umrüstung laut Angebot in Auftrag zu geben. 
 
einstimmig beschlossen  
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt  11: 

Beteiligung an der Schleswig-Holstein Netz Beteiligungs-AG 
Vorlage: Quarn/007/2024 

Beschlussvorschlag:  
 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Quarnstedt beschließt: 
 
Die Gemeinde Quarnstedt erwirbt im Rahmen des Beteiligungsangebotes 2024 der 
Schleswig-Holstein Netz AG 63 Aktien der Schleswig-Holstein Netz Beteiligungs-AG. 
Die Mindesthaltefrist beträgt 5 Jahre. 
 
Die Finanzierung ist im Haushalt 2024 im Budget 8000 – Allgemeines Grundvermö-
gen – unter der Investitions-Nr. 53100024001 – Erwerb von Aktien – 380.000 € ver-
anschlagt und mit Eigenmitteln vorgesehen. Die Stückzinsen sind als Aufwand im 
Budget 8000 zu finanzieren. 
 
Der Bürgermeister und die Verwaltung werden beauftragt, das kommunalaufsichtli-
che Verfahren vorzunehmen und anschließend die Beitrittserklärung zum Konsortial-
vertrag der Aktionäre der Schleswig-Holstein Netz Beteiligungs-AG und das förmliche 
Angebot zum Erwerb der Aktien abzugeben. 
 
mehrheitlich beschlossen  
Ja 5  Nein 2  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 
 
Tagesordnungspunkt  12: 

Dörpshus Quarnstedt - Anpassung der Entgeltordnung 

Der Bürgermeister schlägt vor das Thema zu vertragen. 

 
einstimmig beschlossen  
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
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Tagesordnungspunkt  13: 

Einwohnerfragestunde 

Die Bürgerinitiative fragt an ob sie das Gutachten / Kostenvoranschlag auch erhalten 
kann. 

Der Bürgermeister teilt mit, dass auch die Bürgerinitiative die E-Mail erhalten hätte. 

 

Ein Bürger Teilt mit, dass es eine Rattenplage gäbe und ob der Bürgermeister was 
dagegen tun könne. 

Der Bürgermeister teilt mit das die Gemeinde nichts machen kann, und der Bürger 
sich an die zuständigen Ämter wenden müsse. 

 

Eine Bürgerin fragt an, ob eine Beschilderung Schmidsbarg Einmündung Schulstra-
ße erfolgen kann. 

Der Bürgermeister antwortet, da es eine Tempo 30 Zone ist, ist die Vorfahrt ohne 
Zeichensetzung geregelt.   

 
 
 
Tagesordnungspunkt  14: 
Verschiedenes 

Geschwindigkeitsmesstafel  

Herr Lalleike hat die Auswertungen vorgestellt und erläutert. 

 

Termine im Juli 
Der Bürgermeister berichtet: 
Am 13. Und 14. Juli findet die Feierlichkeiten zum 112-Jährigen Bestehen der Feu-
erwehr statt. Der Bürgermeister bittet darum das das Dorf geschmückt wird. Das 
Programm würde auch schon fast feststehen. Frau Thun erläutert es. 
 
Anschaffung von Fahnen und Flaggen 
Bei dem Sammeleinkauf ist die Mindestanzahl nicht erreicht worden.  
Der Bürgermeister schlägt vor für die Gemeinde einige Flaggen auf Reserve / zum 
Verkauf zu kaufen um die Mindestanzahl zu erreichen. Die Gemeindevertretung tut 
ihre Zustimmung kund.    
 
Der Bürgermeister fragt, ob einen Fahnenmast am Ehrenmal stehen solle. 
Die Frage ist verneint worden.  
 
 
 
Im Anschluss an diesen Tagesordnungspunkt wird die Öffentlichkeit ausgeschlos-
sen. 
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Im Anschluss an den Tagesordnungspunkt 16 wird die Öffentlichkeit wieder herge-
stellt 
 
 
und Bürgermeister Kruse gibt bekannt, das einer Kostenbeteiligung zugestimmt wor-
den ist.  
 
Bürgermeister Kruse schließt die Sitzung mit den besten Wünschen um 21:06 Uhr. 
   
 
 
 
 
   
 
 
    
…………………………………… 
gez. Vorsitzender 

…………………………………….. 
gez. Protokollführer 

Harro Kruse Swantje Kruse 
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